

En suscripciones y comu- caciones, según tarifa. Boletines de funeral á precios equitativos. - Talleres: Plaza de Aguirre número 2, Soria.

El Porvenir Castellano

SUSCRICIÓN

Año.	5.00
Semestral.	2.75
Extranjero, un año.	13.00
Número suelto.	00.05
Idem, atrasado.	00.10

La correspondencia al Director. No son devueltos los originales

PERIÓDICO INDEPENDIENTE. — SE PUBLICA LOS LUNES Y JUEVES

Teléfono n.º 62

Defensor de los intereses generales de Soria y su provincia.

Teléfono n.º 62

PROPIETARIO: JUAN ARAGÓN Y MARTÍNEZ

DIRECTOR: JOSÉ MARÍA PALACIOS

ADMOR: MARCELO REGLERO PÉREZ

SORIA 25 DE ENERO DE 1917.

Casa Pascual.

Trajes de señora, caballero, niño.

Uniformes.

Collado, 42.—Teléfono, 75

SORIA

Quietismo

Mal que bien, mucho más mal que bien, va pasando el invierno en nuestra población. A los días últimos, extremadamente crudos, han sucedido los presentes, un poco menos fríos, y en los que el sol alegra en parte los espíritus, en parte nada más, porque la alegría ha de ser muy limitada cuando la contienen la penuria y la preocupación. Las clases obreras y media de Soria, han dado pruebas de una resistencia física incomprensible á fuerza de resignación y de paciencia.

Todos los trabajadores de esta alta y pacífica meseta castellana, se ven acuciados por demasiadas necesidades que el espíritu de cada uno no puede resolver pasando la vista por sus brazos en huelga forzosa.

Es un problema de economía social demasiado hondo el que se percibe y se palpa en estas latitudes. Su solución definitiva no es de esta ni de la otra Corporación, sino que corresponde á todos mediante una multiplicación de energías y de actividades que no pueden ser improvisadas.

Es menester coordinar y excitar los medios de producción y los elementos de trabajo útil, que requieren preparación conveniente en los obreros, y un alto concepto de humanidad en los capitalistas. Estos aquí son pocos, y los dos ó tres asomos de huelgas ocurridos en estos años han determinado un retraimiento extraordinario para toda inversión de dinero en obras.

Probablemente existe en las actitudes de unos y otros un error de apreciación, que por desgracia, no ha de desaparecer con facilidad.

La necesidad colectiva no puede resolverla de plano el Estado. Es perder el tiempo para alcanzar una limosna, que, en fin de cuentas, no significa otra cosa que la proclamación de una incapacidad que es bochonosa y lamentable á un tiempo mismo. Al Estado hay que pedirle que no estorbe, que no entorpezca la acción privada, sino que la estimule y la afiance convenientemente.

Soria padece un quietismo abrumador. Nuestra vida local carece en absoluto de iniciativas redentoras. Toda nuestra acción, en tal sentido, que

da circunscrita á solicitar reiteradamente la protección de los Poderes públicos con aspiraciones eternamente sentidas y eternamente defraudadas.

Fuera de esto, nos pasamos la vida mirándonos unos á otros con recelo, ó con animosidad, ó con desconfianza, para malograr de ese modo todo intento de renovación ó de prosperidad, que depende siempre, muy principalmente, de nosotros mismos.

Esa es la conducta de la inmensa mayoría en la calle y en sus relaciones sociales.

Si de la calle pasamos al Casino, allí no se ve otra preocupación que la de pasar el tiempo jugando al tute ó al tresillo, ó á otros dados de mayor monta si llega el caso. Y alrededor de los naipes apenas si se concibe otra cosa que murmurar un rato del vecino, ó criticar negativamente acciones ajenas.

En tales condiciones no es extraño que se acentúe nuestra decadencia. Reconocemos todos paladinamente que esto está cada vez más pobre, no solo de dinero si que también de espíritu.

Precisa, pues, un esfuerzo común, una variación rotunda de preocupaciones para que acabe cuantos antes este quietismo abrumador y ruinoso.

Para ello hay que aportar por unos iniciativas, por otros capital, por lo de más allá afán decidido de trabajar.

Y antes de todo eso, una concienzuda labor de estudio y de preparación para realizar empresas que hagan variar el actual estado de penuria y de miseria que intenta ceñirse cada día más fuertemente sobre nuestras cabezas.

NUESTROS CORRESPONSALES

Desde Buenos Aires.

El Centro Numancia honra á los que trabajan por su engrandecimiento y progreso.

La Comisión directiva de este simpático Centro, teniendo en consideración los grandes servicios prestados al mismo por la señora doña Julia del C. de Pérez, digna y estimada esposa de nuestro buen amigo D. Mariano Pérez, entusiasta propagandista y tesoro de aquel, en una de sus últimas reuniones resolvió por unanimidad entregar á la referida señora, en atención á los grandes y desinteresados servicios que desde la fundación ha prestado al Centro mismo, una medalla de oro, acto que se llevó á cabo en la noche del

día 23 del corriente, en el domicilio de la agraciada.

Para ese fin, la Junta directiva había designado una comisión de socios para que en nombre de la misma, hiciera entrega de la medalla con que el «Centro Numancia» la obsequiaba. La comisión de llevar á cabo tan simpática ceremonia estaba formada por los señores D. Simón Pérez, presidente; D. Ignacio Sanz, como secretario y los vocales Angel Brieva, Florentino Zamora, José Rodríguez, Julio García, Isidoro Santisteban, Juan Pérez, Jonás Orden y Juan Durán Nieto.

Reunidos todos los miembros de la comisión en casa de la obsequiada, el presidente, en breves palabras, manifestó el objeto de la reunión, dando orden al señor secretario para que hiciera entrega de la medalla con que el «Centro Numancia» obsequiaba á la señora D.ª Julia del C. de Pérez.

El señor secretario, al hacer entrega de la medalla, lo hizo también de una afectuosa carta que leyó en alta voz y que lleva la firma de todos los miembros de la Junta directiva del Centro.

La citada carta dice así:

«Sra. Julia del C. de Pérez. Distinguida señora: La C. D. del «Centro Numancia» en nombre del mismo, tiene el honor de obsequiar á usted con una medalla de oro, acompañada de la presente carta con las firmas autógrafas de los miembros que la forman.

Lleva esta medalla, en el anverso, una alegoría de las artes musicales, y en el reverso, la inscripción que dice: «Gratitud Centro Numancia á la Sra. Julia del C. de Pérez 17 Diciembre 1916.»

Al hacer á usted esta modestísima demostración, no pretende este Centro premiar sus altos merecimientos, sino grabar un recuerdo que haga perdurables nuestros sinceros afectos de gratitud y estima.

Reiterando nuevamente nuestro agradecimiento, saludan á usted con la mayor consideración.

Siguen las firmas de todos los miembros de la Comisión directiva. La Sra. Julia del C. de Pérez, sumamente emocionada, contestó para agradecer la manifestación que se le hacía con el siguiente discurso:

Sr. Presidente y dignos miembros de la Comisión del «Centro Numancia»: apesar de tener noticias por mi esposo del homenaje que en reconocimiento de los insignificantes servicios hechos por mí al Centro, habían resuelto ofrecermelo, no pueden figurarse la impresión que me causó al recibir anteayer la atenta carta donde en forma oficial me anunciaban su venida á este humilde hogar para hacer entrega de esta medalla que no creo merecer.

Al hacer lo que yo hice por el Centro, no me ha guiado nunca otra idea que la de ayudar á usted á economizar gastos para que ese Centro que lleva por nombre «Numancia», (cuna de mi querido progenitor) siguiera una marcha ascendente, rápida y progresiva.

Bien quisiera yo que mis deseos en este punto se convirtieran en realidad para honra de la familia numantina diseminada por esta República y para orgullo de los que de ella descendemos.

Agradezco á ustedes el recuerdo con que me honran, y que como he dicho antes no creo haber merecido, pues aunque argentina desde pequeña, mi padre me enseñó á querer á Numancia, y siento un verdadero placer en poder hacer algo útil para el Centro que lleva ese honroso nombre.

Al terminar sus últimas palabras fueron acogidas con entusiásticos aplausos por todos los presentes. Después, la obsequiada tocó varios piezas al piano y que acompañaron los entusiastas amigos seño-

res Jonás Orden y Julio García en «Marina», «La Tempestad», la Jota y otras en las que nuestros compañeros cantaron diéndonos pruebas de gran afición al arte.

También contribuyeron á dar brillo á tan simpática reunión, los hijos de nuestro comprovinciano D. Juan Pérez, y sobrinos de la agraciada, y que en la última fiesta del Centro tanto se distinguieron, en particular el pequeño Marianito Pérez.

La comisión fué espléndidamente obsequiada por parte de la homenajada y de su esposo don Mariano Pérez, con masas, dulces, y sanguis, cerveza, vinos y licor, terminando tan agradable reunión soriana llena de alegría y de entusiasmo á las cuatro de la mañana del día 24.

Hacemos votos porque la señora Julia del C. de Pérez disfrute por muchos años la honrosa distinción con que le han distinguido el «Centro Numancia» de esta ciudad.

Un viaje á la ciudad de Luján.—La fiesta del «Centro Soriano».

Por invitación del «Centro Soriano» de Luján, y en representación del «Centro Numancia» de Buenos Aires, y de EL PORVENIR CASTELLANO, he asistido á la simpática fiesta soriana que dicho centro celebró el día 24 del corriente, en los amplios salones de la «Sociedad Española de Socorros Mútuos» de dicha ciudad.

Antes de comenzar la crítica que motiva la presente correspondencia, debo de agradecer las atenciones que me fueron dispensadas por toda la colectividad soriana de Luján, la que está formada por grandes núcleos de hijos de La Musard, Quintana Redonda, San Leonardo, Villaverde y otros pueblos de la provincia.

El programa de la fiesta, fielmente ejecutado, fué el siguiente:

1.º Primera parte. Sinfonía, por la orquesta.

2.º Discurso de apertura por el presidente señor Andrés Nuño y del delegado del «Centro Numancia», y representante de EL PORVENIR CASTELLANO.

3.º El sentimental drama en tres actos y en prosa, titulado «Tierra baja», bajo la dirección de don Candido Lafuente.

4.º Reprise del juguete cómico en un acto, original de Enrique Butro, titulado «Cataplasma».

5.º Inauguración del baile, con una jota, interpretada por los dulzaineros de Quintana Redonda.

6.º Continuación del baile por la orquesta.

A pesar de la impertinente lluvia que caía á la hora de comenzar, tuve ocasión de convivir con el entusiasmo que reina en aquella ciudad por que el «Centro Soriano», siga siendo una institución que sirva de unión y estímulo á las demás colectividades sorianas esparcidas por el territorio de la República.

Bien de la provincia y de la Patria merecen los que en el suelo extranjero, levantan templos para en ellos conservar sus costumbres, sus gloriosas tradiciones y honrar así la memoria de sus progenitores.

El discurso de apertura por su digno Presidente, como todos los suyos, fué lleno de amor y de afecto hacia la lejana tierra soriana.

Al terminar fué por largo rato y entusiastamente aplaudido.

Como no me es permitido comentar mi discurso, diré tan solo que los aplausos que inmerecidamente me tributaron los depositados en holocausto de la provincia para ofrecerlos al altar sagrado de la Patria, acompañados de mis últimas palabras: Trabajemos por el progreso del «Centro Soriano» y del «Centro de Numancia» porque tra-

bajar por ellos, es trabajar por el progreso de Soria, y trabajar por el progreso de Soria, es contribuir para el progreso y engrandecimiento de España.

Continuar en vuestra grandiosa y sublime obra, porque á pesar de la inmensa muralla del Atlántico, Soria y España os contemplan».

Todos los paisanos que tomaron parte en el famoso drama «Tierra Baja», bajo la dirección del entusiasta comprovinciano D. Candido Lafuente, estuvieron á la altura que es necesario en una obra de importancia como la que han desempeñado nuestros decididos amigos.

Los aplausos que les tributo con gran entusiasmo el numeroso público que los contemplaba fueron bien merecidos.

Después de terminada la obra teatral y de acuerdo con el programa, comenzó un animado baile que duró hasta las cinco de la mañana, en donde las jóvenes sorianas lucían elegantes trajes propios del país.

La Junta directiva, obsequió con pastas finas y licores en abundancia, á todos los presentes.

He tenido una buena oportunidad de conocer y estrechar la mano á muchos comprovincianos á los que reitero una vez más mi gratitud por las atenciones que me dispensaron.

Al terminar la presente correspondencia quiero hacer también patente mi gratitud hacia los buenos y desinteresados amigos don Andrés Nuño, digno y entusiasta Presidente del Centro y á D. Pedro Cuerda y familia por las atenciones que me han dispensado.

¡Bien por los sorianos de la ciudad de Luján!

Juan Durán Nieto.

Buenos Aires, 30-12-1916.

CUENTO

Dolor de recuerdo

A Ramón Fernández Mato, autor de «El atrio profanado», con entusiasmo y admiración.

En el vaho grosero y sensual del Salón Levante se ahogaron unas palmadas tibias y breves, parco tributo á la morena gracia de una bailadora. El sexteto preludeó una sinfonía lejana y suave como una elegía de ternura y de paz, y la «Maya» con el prestigio de sus labios rojos de pintura, de su cabello rubio y de sus ojos negros agrandados—cantó una balada sentimental y nostálgica, como un remoto ensueño de pureza y poesía.

Paco Vidal sintió el latigazo del recuerdo ante la leve figurita de la «Maya». Acabó de cantar ésta. El público, brutal y gastado, no había sentido la ternura de la balada; no hubo aplausos, y la «Maya» á los acordes lúricos del violín, desapareció un momento.

Y volvió á aparecer con falsas arrogancias y fanfarroneo música de tango lascivo. Se estremeció el público en un espasmo... La «Maya» triunfaba entre viejos ruidosos y jóvenes decaídos.

Paco Vidal abandonó el teatro y salió á la noche, levantina y fragante, con encantamiento de luna y de paz. Vidal paseó entre árboles sin hojas, con brotes recientes y palmeras amarillas recién plantadas. Era un paseo nuevo á orillas del puerto. Sedirigió á éste. Como hojas de acero, la luces de los barcos temblaban en el agua en una línea recta y segura; el faro movía sus aspas de luz lejana, y la luna en nupcias castas con el mar, lo cubría con su manto de fantástico brillo.

Surgió en la paz de la noche la angustia infinita de su dolor. Paco Vidal recordaba á la «Maya» en un ayer dichoso y pasional, que tuvo un epílogo brusco de guñolesa tragedia. Como monigote de guñol quedó el; vaciado, roto en un fracaso de vida y de ilusión, con los hilos cortados, hecho un montón de guñapos.

Como muñeco de guñol acababa de ver á la «Maya, á su antigua novia, romántica y soñadora de ayer; hoy escandalosa y perversa.

La huelga general de Zaragoza.

Noticias por correo y teléfono.

De nuestro redactor-corresponsal.

Vidal veía pasar su vida desde aquella ventura de noviazgo como una eabalgata monótona de aburrimiento; como un cortejo doloroso de imágenes sombrías, siempre iguales en su andar lento y pausado, como el ritmo siniestro de las cosas eternas. La «Maya», desde el rompimiento trágico y cruel había caminado por la vida galante y grosera misera y altiva — champagne y hambre — de las estrellas del garrotín y del «couplet». Vidal había vuelto á pararse sin advertirlo ante el Salón Levante que ya tenía apagadas las luces. Se acercó á puerta del escenario.

—¿La «Maya»?
—Ahora mismo va á salir.
—Haga el favor de entregarle esta tarjeta. Y en una suva, con temblor de compasión y energía de odio escribí:
«Rosario, ¿te acuerdas?
Y puso su firma.
Desapareció el hombrecillo de la portera y Vidal esperó un momento. Del puerto llegaba la sonata triste y dolorosa de un acordeón que entonaba las endechas de un mozarrón enamorado...

—Sí... sí... recuerdo.
Caminaban lentos y mudos, abatidos en un triunfo de dolor. Caminaban por un sendero de recuerdos. Por aquella misma calle pasaban todas las noches en aquel tiempo venturoso del noviazgo, bebiendo sangre de amor y castidad en sus ojos; luciendo ella su figurita leve y morena— ahora tenía el cabello rubio—de obrerita provinciana; contoneándose él con su tipo de estudiante corrido...

Abandonaron aquella calle—una calle ancha y moderna, con acacias verdes y burguesitas sentimentales que esperan otro soñado Lehengrin tocando al piano un vals lento y poético de Schumann.

Sufriendo la amargura de su fracaso dejaron atrás un paseo reposado y silencioso, sin risas de niños ni cantos de mu chachitas que lloren las venturas del bravo caballero que fué á la guerra y no volvió; un paseo de imponente melancolía, del que solo se ve, desde afuera un plátano centenario y un ciprés rívido y trágico, como una mueca de agonía.

Les agobió lo tristeza del paseo y continuaron.
Paco Vidal se acercó á la «Maya», á su Rosario de otro tiempo... Fué un momento de sagrada confianza en que el Sol, en su ocaso, como una Hostia roja, puso entre los dos un beso sangriento.

Como una visión de agua fuerte recordaron toda su vida. Ella trabajaba mucho —cosiendo toda su vida—sonando unas cosas muy locas y muy bellas. El estudiaba en una endiablada Escuela Superior de Comercio, donde adquiría —deseando que diesen la hora, anunciada por el reloj ronco y apagado de una iglesia vecina— la ciencia enrevesada y complicadísima de comprar dos y vender cuatros. Todas las noches, á las ocho, Paco Vidal esperaba á su novia á la salida del taller. Bajaban alocadas y parladoras las obreritas, gozando el supremo deleite de su libertad, cambiando miradas atrevidas con los don Juanes callejeros. Era un momento de intensa poesía y de bendito jolgorio. A esa hora se cerraban las puertas de los comercios y hacían irrupción en las calles horrieras libertinos y coahuelistas modificados en un gesto de amable aburrimiento. Las modistillas, con el madrigal de su risa en los labios rojos, caminaban ligeras, entre donaires estudiantiles y galanterías versallescas de tal caballero de no se qué linajada estirpe...

Rosario y su novio marchaban juntos, apretándose mucho, en una suprema exaltación de la carne y del espíritu.

Iban siempre por el mismo camino. Por el de ahora...

Pero, lo que entonces era poesía y dulzura, tenía ahora la ironía siniestra de los recuerdos trágicos...
El Sol descendía en un sudario de púrpura tras un castillo lejano, romántico y ruinoso. Caminaban bajo las tristezas de los sauces; sauces solitarios de un paseo melancólico que tenía un asilo á entrada, con su cruz piadosa á la puerta. Todo les hablaba de su amor perdido. Bajo uno de aquellos sauces gozaron una noche abierta la delicia fragante de sus labios en un beso que les tembló mucho tiempo en la sangre... Bajo uno de aquellos sauces cantaron el epílogo de sus amores en una salmodia de oídos y lágrimas.

Pasaban ahora por una casa de Beneficencia que había al final del paseo. A su puerta, un clérigo bondadoso y risueño y un anciano pulcro y afettato mantenían apacible colquio. En el edificio siniestro había muchas ventanas con crucecitas, por las que se veía la miseria de los hijos de nadie. A un lado, una cruz grande de hierro y una ventana alargada, y arriba de ella, como un desgarrar de maldad: «Expositos».

Miraron al otro lado. Había un pequeño bosque de pinos, como una mancha negra y hosca. Temieron el final de la ruta, que llega á implacable. En un huertecito cercano vivía Rosario en aquella época venturosa.

Habían seguido el mismo camino para embriagarse en el dolor del recuerdo; para evocar la amargura de sus existencias truncadas. Ahora recordaba Vidal el día trágico en que se marchó su novia á Madrid, cuando murió su madre... No escribió... Luego, en un periódico, vió la fotografía de la «Maya», una nueva artista. La «Maya» era su novia... La herida le desgarró para siempre el alma.

Un mendigo de barbas floridas como las de Hugo, apoyado en una acacia, imploró una limosna.

—¿Recuerdas? Es el mismo.
—Sí, el mismo. Ninguna tarde he dejado de verlo.

Estaban ya próximos al huerto que cobijó el amor perdido. Llegaban de él efluvios de jazmines y claveles. Una explosión de pureza y de sangre.

En el huerto de sus amores, bajo la pompa florida de una pasionaria, dos amantes jóvenes y ardientes se miraban en un arrebatado de pasión.

—¡Mirálos!... Igual que nosotros.
—Sí... Igual.

Borraron con lágrimas de dolor la amargura de lo implacable, el recuerdo de lo infinitamente doloroso...

En el cielo, ya sin sangre de ocaso, una estrella única parecía una lágrima de pureza...

Carlos Esplá.

Correo madrileño.

De lunes á jueves.

Querido director: anoche firmó el rey el decreto por el cual se declara terminada la presente legislatura y se convoca para la segunda en la fecha ya conocida.

Los torpedos.

En contestación á las preguntas que se le han hecho á este respecto, el ministro de Estado ha dicho que á cada nuevo suceso sigue una enérgica reclamación del Gobierno cerca del alemán á las que éste contesta dando toda clase de explicaciones y promesas idénticas á las ofrecidas á los Estados Unidos.

Si este asunto fuera llevado á las Cortes —añadió— allí contestaré á todos y se verá que el Gobierno no ha permanecido inactivo ante el hundimiento de nuestros barcos por los submarinos.

El homenaje á S. M.

Ayer, antes de las doce, todos los alcaldes de las provincias que han venido á esta corte para hacer entrega á D. Alfonso de la gran cruz de Beneficencia marcharon al Alcázar y á las doce en punto entraron en la Cámara regia.

En ella se hallaba S. M. el Rey, vistiendo uniforme de capitán general, del regimiento de Caballería de Alfonso XIII, y erubaba su pecho la banda roja de la gran cruz del Mérito Militar.

Acompañaban al Soberano el presidente del Consejo, el jefe superior de Palacio, marqués de la Torrejilla; el conde de Maceda, el general Aranda y los señores Carreaga y Montes Jovellán.

En una mesa se hallaban una porción de tomos, elegantemente encuadernados, con teniendo las actas de las sesiones celebradas por todos los Ayuntamientos de España en las que se acordó realizar el homenaje. Los alcaldes formaron un semicírculo, y el de Madrid, duque de Almodóvar del Valle, pronunció un breve discurso de salutación al Monarca, diciéndole que los Ayuntamientos de la nación, teniendo en cuenta la labor realizada por el Soberano, mitigando las angustias de los prisioneros, quisieron ver en el pecho de su Rey, la gran cruz de Beneficencia.

Su Majestad en tono verdaderamente fraternal, y con acento de sincera modestia agradeció el deseo que acababan de expresar los Ayuntamientos de su Patria por boca del presidente del de la corte; pero advirtió que él no había hecho otra cosa que cumplir con su deber, y, portanto, no merecía adornar su pecho con tan honorable insignia como la cruz de Beneficencia.

Añadió que, como quería aceptar el deseo de los Ayuntamientos, él no llevaría esa gran cruz pero que la ostentaría en su bandera del regimiento de Caballería de Alfonso XIII.

Terminó su discurso en un elocuente párrafo, expresando la esperanza de que España, que fué grande y poderosa, volverá á serlo, pues de ello es digna.

Seguidamente D. Alfonso estrechó la mano á todos los alcaldes, y se dió por terminado el acto.

Varias noticias.

Dicen de Alicante que la enfermedad que aqueja al ilustre dramaturgo D. Joaquín Dicenta, se ha agravado en términos que se presiente un fatal desenlace.

—De San Sebastián telegrafían, que de los 1.299 obreros de Tolosa, en huelga, han entrado al trabajo unos 700.

Corresponsal.

VENTA

de un hermoso gramófono con bocina de madera y una buena colección de discos dobles, todo ello en buen uso. También se vende una mesa de billar, seminueva, con todos sus accesorios.

Para informes, diríjase en Almazán á D. José Rodríguez, vigilante de la Prisión.

Lunes.

Los zaragozanos han quedado sorprendidos ante la huelga que comenzó el lunes.

En las primeras horas de la mañana del 22, grupos de huelguistas penetraron en algunas fábricas logrando que sus obreros secundaran el paro.

Otros grupos de mozalbetes que recorrieron la calle de D. Jaime invitaron á los dueños de establecimientos á que cerraran y en vista de que no fueron escuchadas sus peticiones los manifestantes lanzaron piedras que originaron la rotura de varios cristales.

La Guardia civil dió algunas cargas. En la capital de Aragón no se publica ningún periódico.

Per las calles apenas transita público.

Sobre las ocho de la noche se inició un incendio en la fábrica de Escoriaza, constructor de vagones de lujo, y afortunadamente pudo ser sofocado en seguida. Alguien debió arrojar materias inflamables por una de las ventanas, en venganza, según dice un anónimo que el propietario de la fábrica había recibido, de que los obreros de la misma no habían secundado el paro.

Trabajan en ella 300 obreros no federados, quemándose parte de la sección de tapizar, y no pasó adelante por la oportuna llegada de fuerzas de Castillejos que á galope tendido cruzaron el paseo en dirección á donde se oían los tiros y tiroteo. Un petardo explosivo fué la causa del incendio, y la guardia de la fábrica hizo fuego sobre el grupo que arrojó el petardo. Hubo detenidos y no se sabe si con consecuencias mayores. Un soldado de Castillejos se cayó rompiéndose la cara; su estado es grave.

Los obreros han visitado al gobernador civil para encarecerle la libertad de todos los detenidos, no pudiendo complacer dicha autoridad á la Comisión de huelga porque se hallaban ya á disposición del Juzgado.

Los militares son dueños de la población. Dos escuadrones de Lanceros del Rey al mando de un comandante fueron al palacio de la Diputación en la mañana del lunes.

También había Guardia civil de caballería. En las fábricas del Centro y en las de las afueras hacían guardia piquetes de infantería. A la fábrica de Mercier (sección de explosivos) fué una compañía completa y dos piezas de artillería.

En todo el radio de la ciudad, á cada 20 metros hacían servicio de vigilancia una pareja de la benemérita y fuerzas de seguridad que por primera vez llevaban al hombro su correspondiente carabina.

(No estaba, ni está detado en ninguna población de España este Cuerpo mas que de sable y revolver.)

Martes.

Transcurre el día sin novedad, pero en medio del mismo lujo de fuerzas. Los tranvías funcionan llevados por fuerzas de Administración Militar y Pontoneros. Los nuevos conductores lo hacen muy bien, no han atropellado mas que un coche que ha quedado convertido en un acordeón.

Toda la población presenta el mismo aspecto. En las fábricas, y teniendo en cuenta el incendio en la de Escoriaza, la vigilancia ha aumentado.

En el mercado, donde se temían anomalías, no ocurrió nada extraordinario.

En los talleres del Sr. Escoriaza entraron á trabajar 60 obreros más que el día anterior, siendo el total unos 300.

En algunos comercios las puertas estaban á medio cerrar.

Se registraron algunos incidentes en puntos aislados de la población.

En casa de D. Tomás González, almacén de tejidos, se presentaron grupos de obreras y algunos obreros á invitar á las que en dicha fábrica habían entrado á trabajar, á que dejaran su labor.

Las obreras invitadoras, realizaron su intento de coacción. Pretendieron entrar en la fábrica á fin de

sacar á viva fuerza á las que se hallaban trabajando.

La fuerza pública tuvo que intervenir, desalojando los alrededores merced á una carga.

Circuló la versión de que una mujer había sido mal herida pero no resultó cierta.

Las traperas dieron algo que hacer.

En casa del Sr. Extremera se suspendieron los trabajos.

Las operarias entendieron que si no trabajaban ellas, tampoco debían trabajar las demás del gremio, y marcharon á la plaza de San Pablo, donde tiene su establecimiento el señor Baraza.

Se registraron algunas escenas.

El santo del Rey.

Solamente se ha conocido porque en los edificios públicos ondeaba el pabellón nacional. Como las tropas prestaban servicios no vestían de gala.

Tampoco ha habido las acostumbradas recepciones.

El mitin del martes.

El mitin organizado por la Federación se celebró en el Centro ferroviario á las 10 y media de la mañana, bajo la presidencia de Baldomero Guisado.

Asistieron unos 3.000 obreros. En primer término habló el obrero Guisado.

Dijo, entre otras cosas, que el triunfo tiene que ser de los obreros puesto que luchan por una causa justa.

Censura á las autoridades por el alarde de fuerzas que se ha hecho para mantener el orden y añade que los obreros no deben transitar por las calles, sino concurrir á sus respectivos Centros para evitar que la fuerza pública intervenga en contra de ellos.

Hablan á continuación otros obreros y en tonos enérgicos atacan á la Prensa zaragozana, manifestando también que ésta no sabe ni se preocupa de los asuntos obreros y cuando lo hace, siempre se inclina al lado de los patronos, de quien es mercenaria.

Culpan algunos obreros á Romanones de la actual carestía de la vida.

Por la tarde.

En la población renace la calma á medida que avanza el día.

Por la calle se ven algunas señoras.

Desde la Casa de Socorro advirtieron que en la plaza de la Magdalena se notaba agitación. Enviáronse unas parejas de la Guardia civil de caballería pero no tuvo necesidad de intervenir.

Los juzgados.

Los jueces de instrucción se hallan de servicio permanente. El de San Pablo señor Valverde, instruye sumario con motivo de la rotura de un cristal en el café París.

Hay cuatro detenidos pero no se ha dictado todavía auto de procesamiento contra ninguno de ellos.

Por la noche hubo completa tranquilidad.

Miércoles.

Para garantizar la libertad del trabajo, en las fábricas y talleres había fuerza pública.

En las calles ha disminuido el servicio de vigilancia, efectuándose el tráfico rodado con toda normalidad.

Los tranviarios se presentaron

al gerente de la Sociedad de T. an. vias solicitando reanudar el trabajo.

El gerente les contestó que esperarían para reanudarlo en unión de sus compañeros.

Los zapateros, curtidores y pintores han celebrado junta general y acordaron persistir en la huelga.

Alarma infundada.

Revista de fuerzas.

A primera hora de la tarde, salió el capitán general de uniforme acompañado de su Estado Mayor, á revistar las fuerzas.

Al llegar á la plaza de la Constitución y con arreglo á lo que previene la ordenanza, se dieron los tres toques de atención para rendirle honores y los grupos de obreros que habían en la plaza de la Constitución, creyendo que se trataba de una carga, corrieron en dirección del paseo de la Independencia.

Enseguida se percató la gente de lo infundado de la alarma y la tranquilidad quedó restablecida.

Una gestión de arreglo.

Ayer tarde á las cuatro celebró sesión la Cámara de Comercio.

Decíase que esta reunión había sido solicitada por los obreros para que la Cámara interviniese.

De la reunión en la Cámara se ha facilitado la siguiente nota oficial:

—«Discutieron ampliamente la anomalía actual provocada como consecuencia de la huelga y teniendo en cuenta la intervención de otros organismos que no había producido resultado alguno satisfactorio y la circunstancia de que la Cámara no podía representar más que á una de las partes interesadas en el conflicto, acordó por unanimidad no intervenir como mediadora en la presente huelga mientras no sea solicitado su concurso para ello por las dos partes á quienes afecta principalmente la cuestión planteada.»

Sin perjuicio de ello y como la Cámara está interesada con más razón que ningún otro organismo en el restablecimiento de la normalidad ya que la situación presente origina graves é irreparables daños al comercio local, declaró que vería con gusto que algunos de sus miembros estudiasen particularmente las causas del paro y los medios de solucionarlo con objeto de tener la debida preparación para el caso en que se solicitara que la Corporación interviniese en la forma anteriormente expresada.

Impresión final de nuestro redactor.

Las causas de esta huelga general son apoyar á los huelguistas que vienen sos en ende su huelga de hace tres meses, y protestar por la imposibilidad de vivir. Resumidamente está la vida muy cara, casi imposible por la inaptitud de las autoridades... La general, estaba preparada para el lunes y este día nos sorprendió á todos que se no proclamar la ley marcial, ni resignar el mando la autoridad civil en la primera autoridad militar de la Región, salieran fuerzas á las calles.

Toda la Guardia civil de la región, Zaragoza, Huesca y Teruel, está concentrada, mejor dicho en las calles... No pueden hacerse ni remota idea, de las precauciones

"LA RIOJANA" Gran Fábrica de Jabón.

Está reconocida como el mejor jabón para todo el lavado de ropa; pedís exigir siempre la marca de

SANTIAGO RUIZ DE LA TORRE

ARNEDO (RIOJA).

Gran fábrica de harinas "La Trinidad."

Por Cilindros y Plaasichters.

que ha tomado el Gobernador. Se masca un ambiente de excesivas y contraproducentes precauciones que no han de hacer más que irritar al obrero, pues é ta, no es forma de resolver esas cuestiones sociales. ¿Llegarán en vista de esto á entenderse las Directivas obreras de aquí y Barcelona? ¿Se declararon los ferroviarios de toda España en huelga sin el aviso reglamentario exigido por la ley de huelgas? ¿Vamos sin remedio á otra semana roja ó trágica?

Alejandro.

Don Vicente Tejero

Anteayer falleció en esta ciudad, casi repentinamente, el que fué nuestro distinguido amigo y respetable compañero, director de «El Avisador Numantino», Don Vicente Tejero y Tejero.

La noticia de su muerte produjo general pesar en esta población donde el finado era muy estimado.

Durante 28 años desempeñó con singular acierto la dirección de «El Avisador» al que rindió el fruto de su laboriosidad, de su inteligencia y de su cultura.

Fué el Sr. Tejero concejal de nuestro Excmo. Ayuntamiento y en la actualidad desempeñaba los cargos de fiscal municipal y de subdirector de la Caja de Ahorros. Durante tres años desempeñó también con mucho acierto la presidencia de la Junta de la Asociación de Caridad.

Nosotros que tratamos con el afecto y el respeto que merecía al Sr. Tejero, sentimos muy de veras su muerte. Y ese sentimiento lo expresamos á la redacción de «El Avisador Numantino», á su desconsolada viuda doña Agapita Almarza y á toda su respetable familia.

En la mañana de hoy se ha verificado en la iglesia de Nuestra Señora La Mayor, la misa de cuerpo presente que ha estado concurrísimas.

Seguidamente fué conducido el cadáver al cementerio católico de esta población, acto que ha constituido una gran manifestación de duelo. Llevaban las cintas pendientes del tórculo los señores D. Pascual P. Rioja, D. Mariano Martínez, D. Blas Taracena y D. Serén García.

El duelo iba presidido por don Hilario Sánchez, D. Felipe y don Eugenio las Heras, D. Lucio Hijes, D. Gorgonio Larred, D. Basilio Giménez, D. Eduardo Yusta y otros familiares del finado.

¡Descansen en paz el bondadoso y respetable compañero!

EN EL CASINO DE NUMANCIA

Esta noche tendrá lugar en el teatro de Casino de Numancia una velada cuyos productos se destinarán á la Beneficencia de la capital.

Se pondrán en escena la comedia en tres actos «Buena boda», y el juguete cómico titulado La de los ojos de cielo. Agradecemos al Sr. Ruiz Osón, pre-

sidente de la Sociedad, la atenta invitación que nos dirige para que asistamos al acto.

En el número próximo publicaremos la reseña de las funciones.

NOTICIAS

La subasta de armas recogidas por la banemérita á los infractores de la ley tendrá lugar el día 1 del mes entrante á la hora y sitio de costumbre.

El ayuntamiento de Deza ha solicitado que la subvención que correspondía á aquella villa de la concedida para alivio de los pueblos damnificados por las tormentas en el verano último, sea destinada á la implantación de un teléfono que comunique con esta ciudad.

Han regresado de Madrid la respetable señora doña Beatriz Gómez, viuda de Bujarrabal, con sus bellas hijas las señoritas Antonia y Eugenia Bujarrabal.

También ha regresado de la Coruña la bondadosa esposa de nuestro buen amigo D. José Mozas.

Escuela de Artes y Oficios.

—Anteayer la Junta general de la Escuela de Artes y Oficios de esta ciudad, designó por aclamación para presidente de la misma á D. Mariano Iñiguez; vice, D. Francisco Madariaga; tesorero, D. Evaristo Redondo; secretario, D. Brigido Chamero; Contador, D. Juan Brieva, y vocales, don Manuel Pérez y D. Juan Romero.

Seguramente la nueva junta dará nuevos impulsos á tan conveniente institución.

Elecciones provinciales.

—Reina ya un poquito de barullo con motivo de las elecciones de diputados provinciales que han de verificarse en Marzo, en los distritos de Soria, Burgo de Osma y Medinaceli.

Por las noticias que hasta ahora circulan lucharán por Soria los siguientes señores: D. José Morales Orantes, D. Sixto Morales y D. Telesforo Tovar, conservadores; D. Luis Posada, maurista; D. Manuel Martialay, republicano y D. Hilario Sánchez, católico del Instituto.

No damos filiación política al señor Sánchez, porque según unos es el candidato oficial del partido liberal y según otros lo es del reformista. Ignoramos lo que haya de cierto en ello. Lo que podemos decir es que á bastantes individuos del partido liberal no les consta oficialmente que el señor Sánchez sea su candidato.

Desde luego D. Hilario Sánchez, culto profesor, hombre serio y de prestigio es un buen candidato para el grupo político que lo patrocine. Cuanto á los señores Posada, Martialay y Tovar, aspiran á la reelección y cada uno de ellos tienen su fuerza en el distrito.

D. Sixto Morales y D. José Morales Orantes, son otros dos candidatos de mucho respeto en el cuerpo electoral. Cuentan con grandes relaciones y elementos para la lucha.

Los tres candidatos ezistas y sus amigos han de poner todo su empeño en sacar triunfante la candidatura íntegra.

Otro tanto han de hacer los demás aspirantes y todo, hace suponer que la lucha será reñida.

Hay quien dice que la candidatura que se protegerá desde el Gobierno

civil es la de los señores Posada, Martialay y Sánchez, ó sea un maurista, un republicano y un liberal ó reformista.

Ello nos parece un poco fuerte y nos resistimos á creerlo. Pero en fin, ya se irá descubriendo todo.

Por el distrito del Burgo de Osma aspirarán á la reelección los señores Izquierdo, Madrazo y Llorente. Hemos oído que no está aún decidida la presentación del señor Sainz, maurista.

Los conservadores parecen decididos á presentar un candidato.

Desde luego tienen fuerza considerable en aquel distrito los señores Madrazo é Izquierdo.

Y si hay candidato ó candidatos conservadores, contarán también con su fuerza y arraigo.

Por Medinaceli irán á la reelección los señores Velasco, Ramiro de la Cava y Medina, conservadores. Dicen que aspirará á lo mismo como liberal D. Vicente Benito. Tal vez se presente con el mismo carácter liberal D. Pedro de San Martín, pero esto último no debe estar decidido todavía por parte del interesado.

¿Prácticas de tiro?.—Al

objeto de estudiar el terreno para poder venir este año á los ejercicios de tiro han llegado á Soria un señor comandante y un capitán de la Escuela Central.

Permanecerán en Soria 4 días.

Esta tarde han salido al campo acompañados del Alcalde accidental D. Basilio Giménez y del secretario señor Sánchez Malo.

Nuestro buen amigo D. Auxilio García, nos ha hecho el regalo, que le agradecemos, de un interesante calendario agrícola de la casa del Nitrato de Chile, que representa el Sr. García.

También la casa «Singer» nos ha favorecido con otro bonito calendario que agradecemos igualmente.

AMA DE CRÍA

se necesita para casa de los padres, prefiriéndose con leche de uno ó dos meses. Para tratar, diríjase á Juan Ruiz, farmacéutico en Almarza, ó en Soria, Claus-trilla, número 13.

ORTOPÉDICO HERNIÓLOGO EN SORIA

HERNIAS (quebraduras) desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas y pies, parálisis infantil, abultamiento del vientre, etc., se curan ó se corrigen, según los casos, con nuestro sistema especial. Todas las HERNIAS se dominan, cualquiera que sea su antigüedad y desarrollo, por medio de los aparatos de que somos inventores; pero es necesario que el enfermo se persone en la consulta, pues se construyen para caso determinado, previos datos anatómicos.

Piernas y brazos artificiales.

Consulta en SORIA los días 29 y 30 del actual mes de Enero, de 11 á 1 y de 3 á 6 en el HOTEL COMERCIO; en ALMAZAN los días 31 y 1.º de Febrero en la FONDA DEL COMERCIO y en BURGO DE OSMA los días 2 y 3 en la FONDA DE ANDRES PINILLA, por el auxiliar técnico de D. Jerónimo Farré Gamell, ortopédico de la Clínica de Niños de la Facultad de Medicina de Madrid.

En Madrid, en nuestro Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, 37, principal, desde donde enviamos gratis, á médicos y á particulares, nuestro libro sobre HERNIAS. 4-5

REEMPLAZOS DE 1916 Y 1917

Se verifican substitutiones del servicio de Africa á todos los reclutas sorteados del actual reemplazo 1916, contratación antes del sorteo. Precios y condiciones diríjirse á D. Manuel Castañera, Barquillo, 20, Madrid y á los representantes D. Juan Aparicio Gil, Procurador, Aceña, 15, en SORIA y D. Aureliano Celorio, Secretario del Ayuntamiento, en NOVIERCAS. -13-

Hernias, Vientres, Voluminosos, Descensos de la Matriz, Deformidades, Tratamiento sin operar.
DOCTOR CAMPOS
Montera, 38, Madrid.
En Soria el 28 de cada mes, Hotel del Comercio.

«El Porvenir Castellano» es el periódico de Soria de mejor información.

Información de «El Porvenir Castellano»

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

(Conferencias de nuestro redactor-corresponsal en la Corte.)

Primera conferencia.

MADRID 25, (4 t)

Senadores vitalicios

Anoche firmó el Rey los decretos nombrando á los nuevos senadores vitalicios que son los siguientes: Conde de Maceda, Sres. Galarza, Cenaya, doctor Maestre y Marqués de Cortina.

La reunión de las mayorías.

Apesar de que se había anunciado para el domingo próximo la reunión de las mayorías, es seguro que ésta no se celebrará en ese día, por las dificultades para estar reunidos en Madrid todos los senadores y diputados. Quizá se verifique esa reunión después de haber empezado el nuevo periodo parlamentario.

Consejo en Palacio

Hoy como jueves, se ha celebrado en Palacio, bajo la presidencia del Rey, el acostumbrado Consejo de Ministros.

El presidente dedicó una parte de su discurso á la política exterior y comentó los diferentes extremos que contiene el mensaje de Wilson al Senado norteamericano. También se ocupó el Conde de la política interior, en especial del plan parlamentario del Gobierno y del homenaje de los alcaldes al Rey, ensalzando su significación.

Consejo y otro Consejo.

Luego de la reunión en Palacio los ministros se avistaron otra vez en Consejo. Romanones no dijo á los periodistas el objeto del Consejo.

Es probable que mañana por la noche se celebre otro Consejo de ministros.

El banquete á los alcaldes.

Anoche se celebró en Palacio el banquete en honor de los Alcaldes que han asistido al homenaje á D. Alfonso XIII. Asistieron al banquete el señor Conde de Romanones y el ministro de la Gobernación señor Ruiz Jiménez. Después de la comida los señores pasaron á un salón y en él conversó afablemente el Rey con cada una de las autoridades municipales de las poblaciones españolas, preguntándoles detalles de su vida y de sus necesidades.

Firma.

Después del Consejo S. M. firmó los decretos nombrando presidentes y vicepresidentes de las Cámaras, cargos que recaen en las mismas personas que los ocuparon en la última legislatura. Firmó también el Rey varios decretos relativos á distintos ministerios.

De Marina.—R. D. modificando el reglamento de los maquinistas de la Armada y otros varios de personal.

De Instrucción pública.—R. D. para la rectificación del censo de los Astilleros.

De Fomento.—De este departamento ha habido firma, pero no se facilitó nota de ella.

Muro de Zoro.

Segunda conferencia.

MADRID, 25 (5,45 t.)

Cacería regia

Mañana, en el exprés de Andalucía saldrá el Rey para Granada desde donde se trasladará á Lachar para realizar otra cacería.

Nombramientos palaciegos

Los condes de Villagigedo y de Bornos han jurado el cargo de gentiles hombres con ejercicio, el Sr. Charruca el mismo cargo de entrada.

Los transportes.

El Director general de Comercio ha manifestado que se reunirá en seguida la Junta de transportes para ocuparse de las solicitudes de transportes de trigos y de carbones.

Ha dicho también que regresará muy pronto de Asturias el Sr. Cid, jefe de Negociado del Ministerio después de haber normalizado el servicio de cabotaje en aquella región.

Conflicto que se avecina en Puertollano

El mismo Director ha recibido una comisión de obreros y patronos de las minas de Puertollano, quienes expusieron que si no se soluciona pronto el problema de los transportes con relación á las mismas, tendrá que venir el paro forzoso y quedarán en la calle 8 000 obreros.

Piden para el transporte en dichas minas 300 vagones diarios. El director expuso á sus visitantes las dificultades con que tropiezan actualmente las compañías y prometió que dentro de 10 ó 15 días quedarán normalizados los servicios. Dijo también que en Febrero se dispondrá de todo el material que sea necesario.

Los comisionados visitaron después al señor Gasset.

Las huelgas del día

Barcelona, 25.—El Sindicato de los obreros metalúrgicos ha convocado á un mitin á los de su gremio, para tratar, según reza la convocatoria, si ante los derechos del hombre hollados y el alza corriente de las subsistencias, debe declararse la huelga general.

De Zaragoza

De Zaragoza no hay noticias concretas pero se supone que persiste el paro general.

Fallecimiento

Ha fallecido hoy en esta Corte el inspector general de 1.ª Enseñanza D. Benedito Antequera.

De la guerra europea

Parte oficial del mediodía de hoy

Paris, 25.—Los alemanes han intentado, sin éxito, y después de vivo bombardeo, un golpe de mano contra nuestras trincheras situadas á tres kilómetros al SE. de Vaux.

Aviación.—El teniente Vynimex de nuestra flota aérea derribó ayer un nuevo avión enemigo cerca de Chuburne. Este hace el 27 de los destruidos por dicho piloto.

El teniente Heurteaux, en igual jornada, hizo estrellar otro aparato alemán cerca de Bavirner.

Muro de Zoro.

LA ORIENTAL

Almacén de coloniales.-Fábrica de jabón y Lejía líquida

Pedro Llorente.

Estudios, 2 y 4.-SORIA
Teléfono núm. 54.

Chocolates superiores; Vinos y liceres; quesos, thes, cafés, embutidos; legumbres; etc.

VENTA POR MAYOR Y MENOR

Artículos fines para el tocador.-Pinturas

La española. Gran Fábrica de baldosas hidráulicas

de INDALECIO DEL RIO

Especialidad en trabajos de piedra artificial, como fregaderas, bañeras, lavabos, pilas, piedras para mesas, es-aleres de todos los tamaños y estilos, losetas para fachadas, etc.

FABRICA Y DESPACHO:

Plaza del Carmen, 24.-SORIA

Miranda, sastré

VALLADOLID

Últimas novedades en géneros del reino y extranjero.-Visita Soria y los pueblos importantes de esta provincia, diferentes veces al año. Dirección: Duque de la Victoria 23, Valladolid.

Representante en Soria, EDUARDO G. C. BALLEÑILLA Canalejas, 9.

EN LA ARGENTINA

Tiene la representación de El Porvenir Castellano, D. Juan Durán Nieto, calle Santa Fé, número 2.440, Buenos Aires.

AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE de LOECHES

PEÑAGALLO

Depurativa

Anticídica

Antipéptica

Pida Vd. botella de una dosis

OFICINAS: Montero, 20, Madrid

"LA SORIANA"

Casa de confianza. Da pensión y alojamiento matrimonios y pasajeros.

Calle Santa Fé; 2.440

BUENOS AIRES

Clinica-médico quirúrgica operatoria

Licdo. M. Hernando de la Cruz exinterno de los hospitales de Madrid; con pensión honorífica en su carrera; miembro titular de varios Congresos.-Especialidad en cirugía general y operaciones Ginecológica y partes Distocicos.-Médico oculista.

UCERO (Soria).

Todos los sábados en el Burgo de Osma. Consultas de protección a la infancia, gratuita en afecciones de boca, garganta, nariz y oídos y para pobres.

Pastillas J. Miró

ESPECTORANTES Y CALMANTES DE LA TOS

Estas pastillas de exacta dosificación y elaboradas con la mayor pulcritud, reúnen dos propiedades muy importantes; facilitan la expectoración y dejan expedita la entrada del aire en los bronquios calmando rápidamente la tos que tanto molesta. Están indicadísima contra la laringitis, la bronquitis, la gripe y en general toda clase de tos por rebeldía que sea, dando excelentes resultados sin que su composición pueda producir trastorno alguno en nuestro organismo.

Si no queréis sufrir tos y expectorar, tomad *Pastillas J. Miró*.
PRECIO: Una peseta caja.-Exíjanse en todas las farmacias y droguerías de España.



ULTRAMARINOS Y COLONIALES DE

ELOY LORENTE Y LORENTE

CANALEJAS 21, Y ACEÑA, 15, SORIA

Teléfono número 64.

Inmense surtido en azúcares, aceites, arroces, garbanzos, alubias, cafés, thes, especias, canelas, hortalizas, pescados, frutas, galletas, bacalao, legias, sopas, vinos y liceres, carnes, bujías, aceitunas, almiden, confitura, tecino, embutidos, jabones, etc.

Esta casa es la más antigua de Soria, y la que más barato vende.

CHOCOLATES



NO CONFUNDIRSE

Canalejas, 21, y Aceña, 15.

Teléfono, número 64.

SORIA

Precios especiales para revendedores

Premiado con medalla de oro



USTED TOMARÁ

Amigo DÉBIL

Elíxir CALLOL

PORQUE DA

FUERZA, VIGOR Y JUVENTUD

y los Médicos le llaman el Remedio de los Débiles

Fórmula Aprobada y Recomendada por la Real Academia de Medicina y Cirugía

DE GUSTO AGRADABLE Y EFECTO RÁPIDO

Cada frasco envía este VALE a CALLOL Apartado 620 BARCELONA Sírvase remitir a Don

PROSPECTO EXPLICATIVO

PÍDASE EN FARMACIAS Y BROQUERÍAS

Medias y Calcetines

Ignacia Asensio pere a disposición del público un buen surtido de medias y calcetines de sedalina y algedones, confeccionados a máquina.

Se reciben encargos: Lagunas, 9, ó Fuentes, 3, buñelería.



En la imprenta de este periódico se imprimen esquelas de funeral y recordatorios.

Tenemos un gran surtido en esquelas corrientes y de fantasía.

Si se solicita, los recordatorios se sirven con la fotografía del finado.

Talleres: Plaza de Aguirre, 2. SORIA

Teléfono, 62.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antioceptivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrana, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

Imprenta de M. Reglero y Hermanos

Plaza de Aguirre, 2 SORIA Teléfono núm. 62.

Los trabajos de esta casa se distinguen por su perfección

PARA OFICINAS:

Membretes, oficios, volantes, circulares, B. L. M., y modelos de todas clases. Economía y prontitud.

PARA PARTICULARES:

Tarjetería, prospectos, programas y billete de espectáculos, pagarés, recibos, talonarios de inquilinato, de lotería. Papeles de luto. Obras, revistas, periódicos.

IMPRESOS COMERCIALES:

Memorandums, facturas, tarjetas, recibos, talonarios, cartas y sobres, papel de envolver, etc.

Cubiertas de chocolates.

TRABAJOS DE LUJO:

Etiquetas a parir, etc. Carnets, participaciones de enlaces, trenús, participaciones de nacimiento y bautismos impresos se desean.